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宜蘭縣蘇澳鎮民代表會第 22屆第 2次定期大會議事日程表  

日期 星期 議程 時                               間  

上午 08:00~12:00 下午 13:00~17:00  

11月 13日 一 第一次

會  議 開幕典禮 
暨 

預備會議 1.鎮長施政報告 
2.各課室工作報告 南方澳區鎮政建設考察  

11月 14日 二 第二次 
會  議 

 

蘇澳白米 
鎮政建設考察 

 

新馬區鎮政建設考察 
 

11月 15日 三 第三次 
會  議 東南澳鎮政建設考察  東南澳鎮政建設考察  

11月 16日 四 第四次 
會  議 鎮政綜合質詢及答覆 鎮政綜合質詢及答覆  

11月 17日 五 第五次 
會  議 鎮政綜合質詢及答覆 鎮政綜合質詢及答覆  

11月 18日 六 例假日 停會 停會 合質詢及答覆 
11月 19日 日 例假日 停會 停會  

11月 20日 一 第六次

會  議 鎮政綜合質詢及答覆 鎮政綜合質詢及答覆  

11月 21日 二 第七次

會  議 審議鎮公所提案 審議鎮公所提案  

11月 22日 三  第八次 
會  議 審議鎮公所提案 審議鎮公所提案  

11月 23日 四  第九次 
會  議 審議鎮公所提案 審議鎮公所提案  

11月 24日 五 第十次 
會  議 審議鎮公所提案 1.審議鎮公所提案 

2.討論代表提案 
3.人民請願案 
4.臨時動議 

閉會 
 

 

 
1 



2  

 

 

宜 蘭 縣  蘇 澳 鎮 民 代 表 會 
第 2 2 屆 第 2 次 定 期 大 會 議 事 錄 

壹、會議紀綠 

     開幕典禮暨預定會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 13日上午 10時 46分。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長   
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                           紀錄：劉子億  
開幕典禮－行禮如儀 
預備會議 
一、報告事項： 

(一)主席報告、清點人數：代表出席 9人、已達法定人數，宣告開會。 

(二)秘書報告本次定期會預定議事日程表。 
 

 



3  

 

 

二、 討論事項： 
     主席：本次定期會預定議事日程表，請問各位代表有沒有意見。 
     決議：本次大會預定議事日程表，11月 14日(二)因需由蘇澳白米區下鄉考察 
           地點相關單位進行簡報，故上午新馬區鎮政建設考察調整至下午辦理。 
           蘇澳白米區鎮政建設考察則於是日上午辦理。餘如上開預定議事日程 
           表內容，照案通過。 
 

第一次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 13日上午 10時 50分。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長   
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮 
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項： 
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(一)主席報告代表出席 9人，已達法定人數，宣告開會。 
(二)秘書宣讀預備會議紀錄經大會同意免予宣讀。 
(三)鎮長施政報告，另錄。 
(四)鎮公所各課室及單位主管業務報告暨上次會議議決案執行情形報告如書面。 

二、其他事項： 
上午：鎮長施政報告、各課室工作報告。 
下午：南方澳區鎮政建設考察。 

散會：下午 17時 0分。 
 

第二次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 14日上午 9時整。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長   
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億   
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一、 報告事項：無。 
二、 其他事項： 

上午：蘇澳白米區鎮政建設考察。 
下午：新馬區鎮政建設考察。 

散會：下午 17時 0分。  
 

第三次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 15日上午 9時整。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長  
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億   
一、 報告事項：無。 
二、 其他事項： 

東南澳區鎮政建設考察。 
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散會：下午 17時 0分。 
 

第四次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 16日上午 10時 42分。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長 
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項：無。 
二、其他事項： 

鎮政綜合質詢及答覆。 
歐進義主席： 

主席報告代表出席 7人，已達法定人數，宜蘭縣蘇澳鎮民代表會定期會第四次會

議，本席在此宣佈會議開始。在鎮政綜合質詢及答覆前，請蘇澳鎮公所先對於上 
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次幾個議案，做專案報告。各位代表有無意見，如果沒有意見，請公所按表單順

位，第一案蘇澳鎮鄰里數評估規劃調整案、第二案蘇澳鎮殯葬設施可行性評估規 
劃案、第三案新馬都市計畫第二次通盤檢討案。第四案南方澳污水處理中心排放

空污案，進行專案報告。 
公所民政課： 進行第一案蘇澳鎮鄰里數評估規劃調整案報告。 
公所建設課： 進行第三案新馬都市計畫第二次通盤檢討案。 
散會：下午 17時 0分。 
    
第五次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 17日上午 10時 29分。 
地點：本會議事廳 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長  
陳源禾代理  

 

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
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一、報告事項：無。 
二、其他事項： 

鎮政綜合質詢及答覆。 
歐進義主席： 

現在先進行上次會議未完成的專案報告後，再進行鎮政綜合質詢及答覆，本席宣

佈會議正式開始。 
公所民政課： 第二案蘇澳鎮殯葬設施可行性評估規劃案。 
公所建設課： 第四案南方澳污水處理中心排放空污案。 
方智彥代表： 

主席、鎮長、公所各課室主管以及代表會同仁，大家早安，這次要

解決的是污水處理中心運作時所排放的空污與噪音問題，那噪音的

部分目前已獲得解決。在空污的部分，尚未改善。現在看要用什麼

方 式 能 有 效 解 決 後 再 跟 在 地 居 民 說 明 。 請 問 公 所 這 邊 有 無 相 關 案

例，可以參考。  
歐進義主席： 

有關方代表提問部分，請公所答復。 
公所建設課： 
    目前宜蘭縣政府水利資源處這邊是有承諾增加鼓風機數量來減少臭味。公所會行

文給縣府，請當時設計規劃污水處理中心的公司及環保局來研議，要如何來改善

這個空污問題。 
歐進義主席： 

請公所持續追蹤。 
方智彥代表： 
     我希望在這次的地方說明會中，公所能清楚及具體的告訴在地居民，對於這個 

空污問題，是否能有效的解決。 
鎮長： 

我來回答方代表的問題，我會請建設課發文給縣府，一定要找方法改善這個空污

問題，我不相信沒有方法改善，是願不願意改善而已。如果連這個小小污水處理

中心空污排放問題都沒法解決，我們如何對縣府興建的水資源處理廠施工品質有 
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信心。我想這個涉及經費、專業及技術等元素，這個部分我們會持續要求縣府先

把這個空污有效的解決。 
歐進義主席： 

好，公所對於這個處理中心所排放的空污問題，請於下一次會議，提出說明解決

的方式。繼續請對於蘇澳鎮殯葬設施可行性評估議題進行質詢及答復。 
陳志明代表： 

主席及鎮長，對於蘇澳鎮殯葬設施可行性評估，是我上一次定期會所提出，我想

主要是請公所，對於鎮內這些公墓的地點，能找出一個適合作殯葬設施的場域。

我看了一下剛才公所報告所需的經費，實在與我的想法有落差。鎮長，您認為在

報告內，那一個點較適合施作。 
鎮長： 

我來回答陳代表的問題，我個人認為東澳或頂寮公墓地點會較適合。因為以東澳

來講，目前到東澳，因為蘇花改公路的開通，到東澳的交通是非常的便捷，在地

大部分居民也無反對的意見。至於頂寮公墓，周遭道路的開闢也都很完善，我們

把公墓公園化，我想這是一個政策，也是一個初步選址的構想。  
陳映蓉代表： 

目前的公墓都未有禁建的公告，一但選址設殯葬設施，公告期間需長達 8年，所

以如果確定設置殯葬設施的公墓，我們應該要先公告，讓民眾有心理準備，再決

定這二個地點以那一個較適合。如果沒有這樣的前置作業，是不可能開發的。所

以我建議要先有禁建公告再選址。 
歐進義主席： 

鎮長，有關鎮內設置殯葬設施的地點，選址前需先作好禁建公告，在您的任期內

目前有什麼作法。 
鎮長： 

我想在我的任期內，會先考慮民眾的需要，來做好這個前置作業。畢竟現在土葬 
的真的很少。 

曾太山代表： 
之前在城煌爺廟興建違法的納骨塔設施可以，為何公所要興建就不行。對於這個

違法的殯葬設施，公所有沒有舉報違章建築取締。 
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鎮長： 
關於曾代表提問的部分，我們都有發文給宜蘭縣政府進行違章建築取締、拆除。 
但宜蘭縣政府目前尚未派員執行。 

陳映蓉代表： 
非常感謝公所對於這四個議題，進行專案報告。對於第一案蘇澳鎮鄰里數評估規

劃調整案報告，我看了下簡報資料，以目前來講蘇澳鎮各區人口數以新馬區人口

最多，我希望能將新馬區的永榮里、隘丁里及龍德里里長的服務量能對應里別人

口數做個調整，關於後續協調各里服務量能的結果，再通知本席。 
公所民政課： 

依照規定，目前本鎮的里別數，在人口沒有增加的情形下，是不能夠增加里數。

以對應各里別人口數，我們在進行調整後，需經代表會同意，再報縣府核定。一

個鄰長服務的戶數，以不超過 50戶為原則。 
陳映蓉代表： 

對於這個里長的服務量能進行調整案，請儘速完成。 
公所民政課： 
    我補充說明，就法規面來講，如果代表會同意後，我們也會到各里開說明會，對

於說明會民眾有意見的情形，我們也會跟代表會這邊來做報告。另外調整期間，

如遇選舉或公投的情形而涉投票人口數，我們也會注意這個時點情形，來辦理本

鎮里別合併或增加，以調整各里長的服務量能。 
林森豪代表： 

請公所這邊提出調整的計畫草案，送代表會審議。 
陳映蓉代表： 
     請公所對於這個調整案要對應人口數，審慎評估後再進行調整。 
歐進義主席： 

請公所審慎評估後計畫草案再送代表會審議。 
張美皇代表： 

鎮長，目前冷泉園區改造後，朝那個方向進行規劃。 
鎮長： 

關於張美皇代表提問的部分，我上任後一直對於這個冷泉園區持續進行規劃改 



1 1  

 

 

善。我們做的改善幅度還不夠大。因為夏天阿里史溪水量較少時，在水質及味道 
上，都會讓人產生不悅。其中大部分的原因是廢污水的問題，整個水流的排放相 
當複雜，因為溪流整治屬一個大工程。我們會持續想辦法來做改善。東西再怎麼 

包裝，如果內容有問題，到最後也會產生其他的問題。公所目前也在寫計畫把冷 

泉園區委外經營，委外經營的企業，我想他們會有更多的行銷手法及創意，周遭 

的環境也會跟著改善。公所這邊也會有委外經營的收入。我們也會持續從水源的 

量來努力。從阿里史溪的視覺及狀況，再做更好的改善。如果委外經營後，廠商 

有更好的做法，我們就能解決這個問題。這個是我們在多方籌備及努力的方向。

張美皇代表： 
鎮長，冷泉園區目前朝委外經營，以現況誰願意來做。應該是先把現況做改善。 

鎮長： 
很多的民眾利用冷泉資源，還把廢棄物投入水中，造成水流阻塞。冷泉資源是我 
們蘇澳鎮的寶，大家更是要好好的珍惜。 

張美皇代表： 
鎮長，今年冷泉園區的收入減少很多，大家都跑去用免費的冷泉。還有目前園區

內的建築物還閒置中。另外請說明今年冷泉園區收入及支出為何? 
歐進義主席： 

請公所對於張代表的提問回應。 
公所觀光所： 
    目前統計到今年的 11月，收入為新臺幣 730萬，而支出為 1,000萬元左右。 

張美皇代表： 

本鎮最大的收入，就是游泳池及冷泉園區，請公所這邊再作思考未來的經營模 

式，以增加鎮庫收入。 
鎮長： 

其實冷泉園區，我們投入了很多的人物力。在觀光所的努力下，我們園區停車場 
收入也增加很多，未來在委外經營的情形下，公所這邊就會減少支出。另外游泳 
池目前也提高票價，現況使用率也增加，逐較減少虧損的情形。 
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張美皇代表： 

鎮長，游泳池票價應優待本鎮鎮民。冷泉園區該改造拆除的硬體，我們也要持續

的進行改造。 
歐進義主席： 

請公所持續對於這個冷泉園區及游泳池等進行改善。 
歐進義主席： 

請公所對於鎮內信大水泥廠需再擴建採礦區，公所對這個有什麼看法。 
歐進義主席： 

請公所對於鎮內信大水泥廠需再增加採礦區域，請該公司辦理地方說明會並通知

本會代表與會。 
公所民政課： 

這個案件，民政課在貴會的第二次定期會工作報告中有提到，環境部在進行委員

會審查時，我們也都有派員出席。審查結果，我們的建議是該廠的運輸車輛在行

駛中，常有空污、噪音及交通事故。另外也請該公司應召開地方說明會等，綜上

情形，我們建議暫緩開發。並應以當地開發環境進行評估後於期限內送審再議。 
歐進義主席： 

鎮長，請您對環境部審查委員的意見，有何看法。 
鎮長： 

我想信大水泥所採礦的量，以目前來說已超出公司的需求量，不建議再讓該公 
司進行開發。我們會請該公司召開說明會，以免影響在地居民的生活品質。 

張美皇代表： 
鎮長，這個信大水泥廠，造成在地的環境污染，影響在地居民的生活品質甚鉅。 

歐進義主席： 
鎮長，請函文該公司召開說明會，以解決在地居民的疑慮。至於其他有影響到在

地環境品質的部分，也應依規定開單告發。 
陳映蓉代表： 

新馬地區市地重劃，有民眾污水排放的問題，但排放管線需經私人土地，經協調

後無法達成共識。所以請公所、縣府及規劃執行華友聯公司三方來協助解決。鎮

長您本身有什麼看法。 
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陳志明代表： 
我認為是住戶本身也需負擔部分責任。因為以前未開發前，這些住戶的污廢水均

排入水利溝渠，但現在溝渠已廢止。所以，我們會進行下鄉考察時，再看華友聯

公司這邊有無解決辦法。後續也請以公所為主體，對於這個問題，再進行協調。 
陳映蓉代表： 

公所這邊應該先想好方法，再跟華友聯公司協調建議，以解決民眾問題。 
歐進義主席： 

請公所採納代表建議辦理。另外也請公所各課室主管併同參與華友聯公司會議。 
 

第六次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 20日上午 10時 44分。 
地點：本會議事廳。 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、 報告事項：無。 
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二、其他事項： 
鎮政綜合質詢及答覆。 

歐進義主席： 
現在進行鎮政綜合質詢及答覆，本席宣佈會議正式開始。 

李婉萍代表： 
請公所未來如果有辦理會勘的同時有其他同屬公所承辦課室之權責案件，請一併

將問題帶回併同辦理，不需再次辦理會勘。 
歐進義主席： 
    請公所建設課回應李代表提問。 
公所建設課： 

這個問題是因為前陣子有一個路燈裝設案件，有民眾對於路燈的亮度會影響到睡

眠品質，我們才需辦理第二次會勘。基本上，只要是屬於我們建設課的權責案

件，同仁間通常都會一併處理。 
歐進義主席： 
    請公所爾後按此要領辦理，避免重複辦理二次會勘，浪費資源。 
林森豪代表： 

現在公所在處理申請案件，效率不彰。不要碰到不好處理的事情就退縮了或墨守

成規，導致民眾觀感不佳。遇到不符規定的申請案，我們應該要用較委婉的方式

告知民眾，讓他知道規定的情形，希望公所爾後在處理民眾申請案，在這邊能做

個改善。另外也有以公所目前沒有經費為理由來處理民眾申請案件，鎮長，連這

種小事情公所都沒辦法處理，民眾對公所在處理申請案的觀感如何提昇。小型工

程的施作，我們可利用既定的開口合約來辦理執行，不然開口合約有何意義。我

們公所的執行效率真的要提昇。 
鎮長： 

我來回應林代表的提問，我想公權力的執行如果涉及私人財產的部分，確時要小 
心辦理執行。另外以開口合約的制度，我一再告訴同仁，千萬不能把這個部分拿 
去執行私人的事務。私人的事務應由民眾自行負責。這不是為民服務應有的精神 
，我們編列的是公務預算，要用在公務執行上。 
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林森豪代表： 
鎮長，我從未請公所這邊用開口合約去執行私人事務。我只是要公所不要常用公

所目前沒有預算而不去執行民眾申請案。另外在違建的拆除上，只要是不合法

的，該拆就要拆。致於小型的零星工程如道路拓寬，該執行的就趕快去執行，讓

民眾覺得有感。 
黃士駿代表： 

鎮長，您知道有媒合東北角風景管理處來接管冷泉園區的經營。冷泉的塑造與開

發也有 10 年的時間，到目前也都沒有相當的進展。鎮長您的施政報告中，有提

到冷泉的開發年營收有達到約新臺幣 700 萬的收入，其實這些收入是不足應付開

支，我希望能與東北角風景管理處結合由他們來接管冷泉園區的經營。請鎮長說

明未來冷泉園區的規劃經營。 
公所觀光所： 
    其實一開始，我們進行冷泉再造時，有找過東北角風景管理處來接管冷泉園區的

經營，他們有委託一個專業的規劃公司在做評估，需至今年底才會有一個結果報

告，等報告結果後再進行是否願意接管經營事宜。 
林森豪代表： 
    有關今年的民歌音樂饗宴辦在那個地方，請公所說明。 
公所觀光所： 
    在辦理大型活動時，需考量到交通流量及腹地大小，避免人潮擁擠及交通阻塞等 

因素，我們在評估後，才會做場地的借用。 
林森豪代表： 
    我知道公所會作這樣的考量，但是有大型活動的辦理可帶動地方的經濟收入，這 

個也要列入場地選定的考量因素。新馬地區現在人口快速增加，也可以列為地點 

的考量。 
李婉萍代表： 
    今年 9月份市場作雨遮的修繕，是臺北的廠商，但都無法來進行修繕，因為下雨 

造成一些攤商的豬肉都淋到雨，廠商拖了二、三個星期才完成修繕。我們的協力 
廠商一定要找臺北的嗎?不能是宜蘭的，這個部分請公所說明。 
 



1 6  

 

 

公有市場： 
    因為這個案件招標時，是由臺北的廠商得標，因為廠商保固期將至，我們請廠商 

做最後的維修。另外因下雨的因素，也無法進行施工，攤商把豬肉擺外面才會造 
成淋雨情形。 

李婉萍代表： 
    下次這種情形，請注意一下天氣，也要跟廠商進行溝通協調，避免再次發生這種 

情形。 
林森豪代表： 
    我請問目前焚化爐回饋金如何運用，其中有一項有關於水電費補助，一戶最高補 

助每年新臺幣 2,000元,這樣感覺就是要讓民眾去用電，而且還要提出一些設籍 

及用水電的證明文件，程序繁雜，實在是不便民且不符結能減碳的精神，請公所 

說明。 
公所清潔隊： 

有關焚化爐回饋金的分配，是民國 95年焚化爐啟用時，對於鄰近鄉鎮做一個適

度的分配，包括五結鄉的百分之 70、百分之 30分配給鄰近的村里，其中有五結

鄉的利澤村、季新村及蘇澳鎮的龍德里、頂寮里等。每一噸焚燒的垃圾回饋新臺

幣 200元。我們蘇澳鎮的二個里，平均每年回饋新臺幣 322萬 5,000元，但這幾

年因垃圾量減少，所以大約只分配到新臺幣 300萬元左右，再來就是回饋金支

用，是回饋給村里，由村里辦公處提計畫來申請，再由公所轉陳環保局依計畫內

容進行核定。使用的規定保括結婚補助、生育補助、喪葬補助等。至於剛才林代

表所提水電補助是頂寮里辦公處所提出的計畫內容，上限每年補助新臺幣 2,000

元。但如果未達上限 2,000元, 依實際支出金額補助。至於這項補助是否符結能

減碳的精神，乃受限於該里所提的計畫內容。另外受補助對象，目前依該里的修

正計畫內容，可以用房屋稅籍證明取代房屋所有權狀，但需設籍 6個月以上，如

果沒有設籍證明，就不符補助對象資格。以上有關爭議性問題，我們會持續跟里

辦公處再溝通協調，以公平、公正及公開的原則來辦理補助，以消除民眾疑慮。 
鎮長： 

我來回應林代表的提問，我想為了申請補助，而提供個資審查，實在不具公平性 
，我當時有請該里辦公處做任何決定時，一定要先跟里民溝通，民眾才有受益的 
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公平性，至於個資提供部分，我們有跟縣府查詢，確定沒有違反個資法規定。 

林森豪代表： 
請問目前港口大排是由那個單位維護管理。大排兩岸的雜草誰負責清除?另外河

道淤積的部分，由誰負責? 
公所建設課： 

港口大排目前是由本所維護管理。它是屬於我們的雨水下水道系統。內政部營建

署曾經拓寬過。縣府每年會補助新臺幣 150 至 200 萬的經費來協助本鎮下水道的

維護管理。至於淤積的部分，我會請承辦人進行評估，尤其是六連閘門的地方。

雜草的話，我們每年都有派人進行二次的清除。 
陳志明代表： 

請問鎮長，新城派出所已裁撤，當時的分局長有承諾當警員的員額補滿後，就會

恢復運作。但到現在也都沒有。聽說要改成員警的幼保中心。新城里未來人口會

增加，連個派出所都沒有，實在不妥，請回答您的看法。 

鎮長： 
我來回應陳代表的提問，我們要派出所恢復運作，我是樂見其成，我會請公所發 

文來詢問縣警局及縣府其派出所恢復運作的相關規劃。 

陳志明代表： 
我是想說如果新城派出所未來不恢復運作，這個場所可否讓新城社區當活動中心 

來做使用。 
歐進義主席： 

請公所持續追蹤並爭取讓新城社區使用。 

方智彥代表： 
我請問觀光所這邊，有關新春節慶的街景佈置除既定的經費設置地點外，會再 

做重新的分配嗎?蘇澳鎮有些地方的人口結構已經改變，我們的佈置地點及其他 

配合單位，包括縣府、社區及寺廟或學校等，透過這些單位人員的協助，讓佈置 

內容更具有蘇澳鎮的特色，觀光所目前規劃的情形如何。 
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公所觀光所： 
謝謝方代表的提問，觀光所在這邊做說明，有關新春期間的街景佈置，在有限的

經費下，我們在 10 月份已完成既定的程序，委託合約也都已完成簽訂。我們會

持續追蹤各項執行進度，如果有願意配合的單位，我們也歡迎共襄盛舉。 

林森豪代表： 
今年有在龍德大橋那邊進行街景佈置嗎?請回答。 

公所觀光所： 
謝謝林代表的提問，我們有溝通台化及東碱公司來協助佈置。 

林森豪代表： 
不管如何，區域整體發展一定要做好，尤其是新馬地區，以前完全沒有進行街景

佈置。另外像龍舟賽、鯖魚節等大型活動也都沒有辦在新馬地區。所以請公所未

來在辦理大型或節慶活動，請把新馬地區列入考量。如果這邊在辦理時遇到困

難，一定要講，不然屆時又不做，實在是說不過去。 

散會：下午 17時 0分。 
 

第七次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 21日上午 11時 06分。 
地點：本會議事廳 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 



1 9  

 

觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項：代表出席 6人、已達法定人數，今日審議公所提案，宣告開會。 
二、其他事項： 

審議公所提案第 1案、第 2案、第 3案、第 4案、第 5案，…未完待續。 
散會：下午 17時 0分。 
 

第八次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 22日上午 10時 33分。 
地點：本會議事廳 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項：代表出席 8人、已達法定人數，宣告開會。 
二、其他事項：  
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(一)審議公所提案第 5案，…未完待續。 

(二)至宜蘭縣蘇澳鎮慶安段自辦市地重劃會聽取宜蘭縣蘇澳鎮慶安  

段自辦市地重劃區規劃及施工進度說明。 

散會：下午 17時 0分。 
 

第九次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 23日上午 11時 16分。 
地點：本會議事廳 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   黃國銘代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長   陳秀玉代理 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮 
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項：代表出席 6人、已達法定人數，宣告開會。 
二、其他事項： 

審議公所提案第 5案，…未完待續。 
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散會：下午 17時 0分。  
第十次會議紀錄 
時間：中華民國 112年 11月 24日上午 10時 47分。 
地點：本會議事廳 
出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 
       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
列席：蘇澳鎮公所 
鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 
財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 
社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 
人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 
圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 
觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      
主席：歐進義                         紀錄：劉子億 
一、報告事項：代表出席 9人、已達法定人數，宣告開會。 
二、其他事項： 

審議公所提案第 5案，…未完待續。 
散會：下午 17時 0分。 
 

延長會第一次會議紀錄 

時間：中華民國 112年 11月 27日上午 10時 44分。 
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地點：本會議事廳 

出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 

       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 

列席：蘇澳鎮公所 

鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 

財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 

社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 

人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 

圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 

觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮請假，劉子億代理      

主席：歐進義                         紀錄：張玉美 

一、 報告事項： 

(一) 主席報告、清點人數：代表出席 7人、已達法定人數，宣告開會。 

(二) 秘書報告本次定期大會延長會預定議事日程表。 

二、 討論事項： 

主席：本次定期大會延長會預定議事日程表，請問各位代表有沒有意見? 
      決議：照案通過。 

三、 其他事項： 

審議公所提案第 5案、第 6案、第 7案、第 8案，…未完待續。 

散會：下午 17時 0分。 
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延長會第二次會議紀錄 

時間：中華民國 112年 11月 28日下午 14時 29分。 

地點：本會議事廳 

出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 

       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 

列席：蘇澳鎮公所 

鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 

財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 

社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 

人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 

圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 

觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      

主席：歐進義                         紀錄：劉子億 

一、報告事項：代表出席 6人、已達法定人數，宣告開會。 

二、其他事項： 

審議公所提案第 8案、代表提案第 1案、第 2案、第 3案，…未完待續。 

散會：下午 17時 0分。 

 

延長會第三次會議紀錄 

時間：中華民國 112年 11月 29日上午 10時 51分。 

地點：本會議事廳 

出席：歐進義、王明輝、吳玉龍、方智彥、曾太山、黃士駿、張美皇、林森豪、 

       陳映蓉、李婉萍、陳志明，計 11人。 
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列席：蘇澳鎮公所 

鎮    長      李明哲 主任秘書      張重洋 民政課長   游享城代理 

財政課長      吳帛芸 建設課長      陳李芳 農業課長      梁書維 

社會課長      吳婉貞 秘書室主任    林淑美 主計室主任    黃政毅 

人事室主任    柯盈秀 政風室主任      陳觀琇 清潔隊長      游享城 

圖書館管理員  廖俊明 幼兒園園長    葉純雅 市場管理員    嚴麗真 

觀光產業發展所所長 蘇玫娟   

本會：秘書陳坤榮      

主席：歐進義                         紀錄：劉子億 

一、報告事項：代表出席 8人、已達法定人數，宣告開會。 

二、其他事項： 

審議代表提案第 4案、第 5案、公所提案第 9案。 

散會：下午 17時 0分。 

 

貳、議決案 
一、公所提案 

編號： 第 1號   類 別: 建設類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 1,904萬 4,500元正，以利辦理中央補助本所 
      施作「前瞻基礎建設計畫-水環境建設-水與安全-縣市管河川及區域排水  
      整體改善計畫-下水道及都市區其他排水-宜蘭縣蘇澳鎮 L5-0b-1~L5雨水 

下水道工程」案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案通過。 



2 5  

 

 

編號：第 2號   類 別: 建設類  提案人  鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 2,726萬 0,033元正，以利辦理宜蘭縣政府補 

      助本所施作災後復建工程「蘇澳鎮蘇南公路邊坡災害復建工程」案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案通過。  

 

編號： 第 3 號   類 別: 建設類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 44萬 7,214元正，以利辦理宜蘭縣政府補助 
      本所施作「112年 10月 3日至 10月 5日小犬颱風(雨、風災)」災後搶修 

清理工作經費案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案通過。 

 

編號： 第 4 號   類 別: 環保類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 645萬元正，以利辦理宜蘭縣政府環境保護 
      局補助本鎮「113年度宜蘭縣利澤垃圾資源回收(焚化)廠營運回饋金」 

案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案通過。 

 

編號： 第 5 號   類 別: 主計類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請審議本鎮 113年度總預算案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
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決議：照案三讀通過。 

 

編號： 第 6 號   類 別: 主計類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請審議本所 113年度公共造產基金附屬單位預算案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 

決議：照案三讀通過。 
 

編號： 第 7 號   類 別: 主計類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請審議本所 113年度道路基金附屬單位預算案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案三讀通過。 
 

編號： 第 8 號   類 別: 建設類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 2,357萬 4,000元正，以辦理內政部營建署 

補助「蘇澳鎮公所廣場及周邊道路人本景觀環境提升計畫工程」工程費 
案。 

辦法：請貴會審議惠覆。 
決議：照案通過。 
 

編號： 第 9 號   類 別: 建設類  提案人： 鎮長 李明哲 
案由：請貴會同意先行墊付新臺幣 1,500萬元正，以辦理經濟部水利署補助 

本所辦理 113年度應急工程「蘇澳鎮東澳大排周邊積淹水改善及蘇花 
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路三段 198號前分流箱涵工程」案。 
辦法：請貴會審議惠覆。 

決議：照案通過。 
 

二、代表提案： 
編  號：第 1號       
提案人：陳映蓉代表  
連署人：王明輝副主席、陳志明代表、林森豪代表、吳玉龍代表 
案  由：有關本鎮慶安段市地重劃，請公所統計並提供本鎮現有公 

有停車場數量及所在位置示意圖，以利未來新城社區發展 
協會設定選址。 

說  明：依民眾反應事項辦理。   
辦  法：請公所研議辦理。 
決  議：照案通過。 
 

編  號：第 2號       
提案人：林森豪代表  
連署人：吳玉龍代表、黃士駿代表、方智彥代表 
案  由：馬賽中排溝底沉積泥砂，嚴重影響周邊區域排水。請辦理  

疏溝，恢復應有的排水功能。  

說  明：馬賽中排歷年來未做清淤，溝底沉積泥砂嚴重，造成周邊  
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區域排水功能受阻。為徹底解決區域排水順暢，請辦理疏  

溝。   
辦  法：建請公所採納辦理。 

決  議：照案通過。 
 

編  號：第 3號       
提案人：林森豪代表  
連署人：吳玉龍代表、黃士駿代表、方智彥代表 
案  由：海山東路因下水道施設工程，阻斷了南側農田的灌槪水 

源。請公所及權責單位設法恢復南側農田用水問題。 
說  明：原農地灌溉水源因公共設施工程遭破壞，權責單位應給予 

恢復。   
辦  法：請公所及權責單位研議辦法儘速解決。 
決  議：照案通過。 
 

編  號：第 4號       
提案人：林森豪代表  
連署人：吳玉龍代表、黃士駿代表、方智彥代表 
案  由：港邊里港口路 7 3 號前道路狹窄，影響民眾出入，及救災救 

難。請公所協助道路拓寬，維護民眾居住及出入安全。  

說  明：狹小巷弄影響救災救難，為保障民眾居住安全，請公所協  

助道路拓寬。  
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辦  法：請公所採納辦理。 

決  議：照案通過。 

 

編  號：第 5號  
提案人：林森豪代表  
連署人：吳玉龍代表、黃士駿代表、方智彥代表 
案  由：大坑罟社區活動中心排水不良，遇雨易淹水。請施設截水 

溝，以利截流過多雨水導入主溝，減輕支溝排水量避免積 
水。   

說  明：第二次定期代表會鎮政建設考察現場會勘在案，請承辦單 
位計劃施設。 

   辦  法：請公所採納辦理。 
決  議：照案通過。 

三、人民請願案：無。 
四、臨時動議    

建議人：李婉萍代表 
事   項：因應科技時代的到來，請於本會議事廳增設投影布幕或  

電視設備，俾利代表問政。   
說   明：項揭空間，建議增設投影布幕或電視設備，設置位置以  

會議人員之最佳視線觀看來進行規劃設計與施作。  

辦   法：請本會研議辦理。  

決   議：照案通過。  

五、代表出國考察報告案：無。 
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宜蘭縣蘇澳鎮民代表會 
第 2 2 屆第 2 次定期大會延長會議事日程表 

日期 星 
期 議 程 時                                間 

上午 08:00~12:00 下午 13:00~17:00 
1 1 2 年 
1 1 月 
2 5 日 六 例假日 
1 1 2 年 
1 1 月 
2 6 日 日 例假日 

1 1 2 年 
1 1 月 
2 7 日 一 

第

一

次

會

議 
審議鎮公所提案 審議鎮公所提案 

1 1 2 年 
1 1 月 
2 8 日 二 

第

二

次 
會

議 
審議鎮公所提案 審議鎮公所提案 

1 1 2 年 
1 1 月 
2 9 日 三 

第

三

次 
會

議 
審議鎮公所提案 1.審議鎮公所提案 

2.討論代表提案 
3.討論人民請願案 
4.臨時動議 

閉      

會 
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蘇澳鎮民代表會第 2 2 屆第 2 次大會 
鎮  長  施  政  報  告 

報告人：鎮長李  明  哲 
   歐主席、王副主席、各位代表先進大家好！欣逢貴會第 2 2 屆第 2

次定期會開議，明哲謹先代表公所團隊特申賀忱，並預祝大會圓滿成

功！ 
明哲謹就各項業務成果，摘要報告如下： 
●便民服務多元化  貼心服務再升級 
    便民服務多元化，辦理免費調解服務、提供求職求才服務、法律

諮詢、義務律師諮詢、線上法律視訊諮詢、地政服務、網路稅籍資料

查詢及協助 (網路 )報稅等。 
    多處推動辦理垃圾定時定點計畫，於蘇澳全聯、鎮立圖書館、社

福大樓等地提供民眾貼心便利的垃圾清運定點服務。   
●落實基礎建設  打造宜居城鎮 
重要建設臚列如下 : 
一、  蘇澳鎮隘丁社區多功能活動中心興建工程計畫案：工程費約 

3 , 7 2 1 萬 5 , 0 0 0 元，後續細部設計涵蓋所有功能性及內部設備，

將 提 報 中 央 相 關 計 畫 爭 取 補 助 經 費 或 本 所 籌 措 經 費 興 建 ， 預 計

1 1 3 年度開工。 
二、蘇澳鎮馬賽國小生活通學串聯暨人本景觀環境提升改善計畫工程 :

總經費計 2 , 9 1 1 萬 8 , 0 0 0 元， 1 0 月中旬提送修正預算書至營建

署，預計 1 1 3 年上半年度辦理工程發包執行。 
三、蘇澳鎮公所廣場及周邊道路人本景觀環境提升改善計畫工程核定 

總經費計 2 , 4 6 0 萬 7 , 0 0 0 元，預計於 1 1 2 年 1 1 初辦理委託監造 
技術服務勞務案採購， 1 1 3 年 1 月中旬辦理工程發包執行。 

四、宜蘭縣蘇澳冷泉小鎮周邊人本串連計畫工程 :核定總經費計 2 , 4 0 0

萬元， 1 1 2 年 8 月 1 1 日業已竣工。 
五、蘇澳慶安段自辦市地重劃案經宜蘭縣市地重劃委員會決議本案重 

劃計畫書准予核定，本所展演廳及圖書館需求費用由開發建設商 
吸收，不得增加區內土地所有權人負擔。本案目前總工程進度達 
3 0 %，縣府於 1 1 2 年 6 月 3 0 日辦理公共設施工程查核， 8 月 2 8 
日辦理重劃區內汙水工程、人行步道廣場停車場工程督導，預計 
於 1 1 4 年 1 月 1 6 日完工。 

六、 1 1 2 年宜蘭縣蘇澳地區忠孝路道路鋪面改善工程 :總經費計 9 9 4

萬元，預計 1 1 3 年 3 月中旬辦理發包作業。 
七、112年度宜蘭縣蘇澳鎮雨水下水道清淤工程：本案工程總經費 520萬元，工程包 
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括 Q 幹線涵箱及明渠、聖愛路城隍廟至運動公園箱涵、新馬及南 
方澳地區暗溝及側溝清淤等，業於 1 1 2 年 6 月 2 3 日竣工。 

八、蘇澳鎮朝陽里海岸抽排水設施改善工程計畫、蘇澳鎮東澳里東澳

大排周邊機淹水改善工程計畫及蘇澳鎮東澳里東澳大排蘇花路三段

1 9 8 號前分流箱涵改善工程計畫，總經費計 1 , 3 8 0 萬元。 
九、蘇澳鎮南澳地區糖廍排水堤防護坡及堤防道路災害復建工程，總

經費 7 9 9 萬元， 1 1 2 年 3 月 6 日開工， 7 月 3 1 日竣工，預期有效

改善護岸坡崩塌、農田土壤流失及水土保持永續經營。 
十、蘇澳鎮聖湖里金湖街 6 6 巷尾邊坡災害復建工程，總經費 1 5 7 萬

6 , 0 0 0 元，於 1 1 2 年 3 月 1 日開工， 6 月 1 6 日申報竣工，預期

有效防止邊坡崩塌擴大水土保持永續經營。 
十一、蘇澳鎮永春農業墾拓文化基地裝置藝術設施工程：總經費 3 3 7

萬 1 , 8 3 0 元，於 1 1 2 年 7 月 1 7 日開工，目前進度 2 7 . 2 2 %，預

計 1 1 2 年 1 1 月下旬竣工。 
十二、蘇澳溪分洪工程，行政院於 1 1 2 年 3 月 2 日核定該計畫，總經

費 5 4 億 1 , 3 0 0 萬元，預計 1 1 6 年完工，後續本所亦密切與經濟

部水利署及宜蘭縣政府配辦理。 
十三、持續爭取中央相關前瞻基礎建設 -水資源環境建設及水利應急工

程，包含蘇澳溪水環境整體改善計畫、新城溪整治及溪岸堤綠美化

計畫工程 (新城溪生態廊道營造計畫 )、蘇澳冷泉 L 幹線雨水下水

道水質 (汙水處理 )整體改善工程計畫及阿里史溪水環境總體改善

計畫。 
●推展國際交流  開拓國際視野 
    為 加 強 本 鎮 與 石 垣 市 之 貨 貿 經 濟 互 動 ， 並 活 絡 疫 情 後 的 經 濟 復

甦，本所於今年度 2 月辦理對日貨貿之交流活動，邀請石垣市長中山

義隆先生率領市役所及商貿團體近 4 0 人之訪問團至本鎮各觀光工廠考

察未來有意外銷至石垣市的各項產品。 
    此外本次貨貿交流係為本鎮與日本沖繩縣石垣市締結姊妹市 2 8

年來之首次貨貿交流，由石垣市市長中山義隆率商貿團於國道 5 號蘇

澳服務區辦理「石垣市物產特別產售會」，共展售 2 1 巷商品，不僅貨

物銷售一空，亦引起廣大之迴響，為本鎮與石垣市的經濟發展，開啟

先機。本所於今年度 1 1 月組團由蘇澳在地貨貿商「一米特米食觀光工

廠 (悅旺食品 )」、「喜稼園」及「大鯖魚夢工廠」，攜手至石垣市展

售優質物產近 2 0 項商品。 
    今年度辦理對日教育交流，為讓國際教育向下扎根，進行跨國課

程體驗學習，讓學生體驗多元文化及拓展國際視野，期許蘇澳之莘莘

學子在未來的舞台上能夠發光發熱。 
●持續推動地方創生 蘇澳風華再現 

本鎮為地方創生優先推動地區之一，本所於 108年度起開始規劃及盤點本鎮辦理 
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各項地方創生業務之需求及項目，並於 110年提出地方創生業務 1.0各項申請案件項

官申請案經過 2年餘之執行後，陸續接近尾聲，故本所亦接續積極規劃地方創生 2.0

之需求。 

   於今年度 3 月召開「 1 1 2 度地方創生業務提案 2 . 0 討論會議」，

先前透過社群媒體及本所網站進行宣導，計有 5 個單位，提出 1 1 個計

畫案，其中 3 個計畫案為 1 . 0 續行及延伸之計畫；餘 8 個提案為新的

計畫案件，已輔導申請單位修正及調整計畫內容，並於今年 9 月 6 日

函文縣府提出 
●串聯本鎮觀光資源  行銷蘇澳特色景點 
   冷泉公園大眾池、傳統湯屋區及阿里史男女浴池及戶外體驗池持續

由本所自營，於暑期旺季營運期間，全面加強園區軟硬體設施改善、

環境修繕，以維護園區休憩品質及民眾使用安全。今年 4 月至 9 月開

園期間，入園累計逾 5 萬人次，營收逾 7 0 0 萬元。 
   為整合本鎮食、宿、遊、購等觀光產業，本所規劃聯合行銷計畫，

推廣蘇澳旅遊及促進在地觀光產業發展，包括產業輔導、產業營運課

程、產業聯合行銷活動等，  4 至 1 0 月間，總計已辦理 4 場輔導講座

課程，主題包括消費爭議、媒體公關危機應、手沖咖啡及創意罐頭料

理實作等課程，另為刺激在地消費，也串聯在地產業，舉辦「黃金月

月抽」消費滿額抽獎活動，活動期間為 6 月至 9 月，串連在地各大觀

光工廠及商家，凡於活動期間內，於蘇澳在地消費滿 2 0 0 元，就有機

會抽中 1 兩黃金，還有煙波住宿券、 i p h o n e、瓏山林飯店湯屋券、立

槳體驗券等，總價超過 3 0 萬的豐富獎項，吸引各地遊客到蘇澳血拚，

提升在地買氣 ! 
    為迎接疫情後的國旅熱潮及旅遊旺季，本所辦理之「2023蘇澳冷泉觀光系列活

動」，以行銷蘇澳冷泉為活動主軸，形塑民眾夏季消暑最佳選擇為口號，除延續歷年

最大規模的活動-狂歡潑水節、冷泉音樂會等大型戶外活動，邀請超過 20支隊伍進行

創意踩街，與民眾封街打水戰，並結合冷泉園區大眾池免費入園，以及隔日「冷泉音

樂晚會」，老中青歌手雲集演唱，邀請各地遊客一起瘋狂一整夏;系列活動之「海洋

嘉年華」，於 8月 6日在豆腐岬登場，邀請多組知名創作樂團輪番登場盡情開唱，在

現場還有海風市集，邀請多組在地特色美食餐車展攤，滿足民眾味蕾;系列活動最終

場「民歌音樂饗宴」，於 9月 16日邀請知名民歌手齊聚蘇澳，接力傳唱經典民歌，

活動現場搭配捐發票做公益，社群媒體行銷打卡活動，吸引民眾參加，精彩的民歌演

唱及周邊活動，每年都為蘭陽地區掀起一股民歌熱潮。 
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持續邀請在地業者參加國際性旅展「台北國際觀光博覽會」，該

展覽為 2 0 2 3 首檔規模最大國際旅展，於 5 月 2 6 至 2 9 日於世貿一館

舉辦，本所特規畫於該旅展展攤宣傳蘇澳特色景點、觀光產業、觀光

活動及山海遊程，藉以吸引遊客於暑期來蘇澳，總計 4 天展覽超過 3 0

萬人次看展人潮。      
   以 上施 政報告 ，敬請 各位代 表女士 、先生 不吝指 正，對 於未來 施

政，明哲將以更積極正向的態度，面對不同的挑戰，期盼貴會繼續給

予支持，一起為美麗的蘇澳而努力。 
最後 
     敬祝    各位代表女士、先生 
            身體健康、萬事如意       
                      大會圓滿成功 
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宜蘭縣蘇澳鎮民代表會                                                                                                 

第 2 2 屆第 2 次定期會議決案分類統計表 
   提案別 
 

類別 公所提案 代表提案 人民請願案 臨時動議 合計 
人事      

民政      

行政      

財政      

主計 3    3 
建設 5 5   1 0 
環保 1    1 
社會      

農業      

圖書館      

市場      

法制      

觀光       

教育      

小計 9 5   1 4 
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宜蘭縣蘇澳鎮民代表會                                                                                                
第 22 屆第 2 次定期會代表出席情形統計表 

代表 
 
日期 歐 

進 
義 王 

明 
輝 張 

美 
皇 陳 

映 
蓉 曾 

太 
山 陳 

志 
明 吳 

玉 
龍 林 

森 
豪 李 

婉 
萍 方 

智 
彥 黃 

士 
駿 

11月 13日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 14日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 15日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 16日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 17日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 18日 － － － － － － － － － － － 
11月 19日 － － － － － － － － － － － 
11月 20日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 21日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 22日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 23日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 24日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 25日 － － － － － － － － － － － 
11月 26日 － － － － － － － － － － － 
11月 27日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 28日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
11月 29日 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 
合計 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 1 7 

符號：○=出席；※=請假；ㄨ=缺席；－=例假日 
 


